

# NOS COMMUNAUTÉS

Contribuer à des causes qui font la différence dans nos communautés

À Aliments Sofina, nous sommes fiers d'appuyer les communautés dans lesquelles nous vivons et travaillons en partageant notre temps et nos ressources avec les personnes qui sont dans le besoin. La grande majorité de nos gestes caritatifs au sein de nos communautés sont gérés par la Fondation Sofina.



« Ma vision de la Fondation Sofina a commencé par le modeste rêve de faire la différence dans la vie d'enfants et de familles dans le besoin. Les enfants d'aujourd'hui sont les artistes, les fabricants, les gardiens de la paix, les acteurs de changement, les dirigeants et les humanitaires de demain. Au fil des ans, nous avons pu constater que notre soutien a un impact direct sur la vie de nombreuses personnes. Les témoignages que nous font parvenir tous les ans nos partenaires sont vraiment touchants et demeurent une source de motivation pour nous. »

Michael Latifi, fondateur, chairman et CEO,  
Aliments Sofina Inc.

**SOFINA**  
foundation

## LA FONDATION SOFINA

La Fondation Sofina est l'organisme de bienfaisance d'Aliments Sofina Inc. Initialement créée en 2007, la Fondation Sofina a reçu son statut officiel d'organisme de bienfaisance au début de l'année 2014. Elle est fière de s'associer à divers organismes de bienfaisance à travers le Canada qui se concentrent sur l'amélioration de la santé et du bien-être des enfants canadiens. Des dons de produits aux parrainages, en passant par de nombreux partenariats avec des tiers, la Fondation Sofina cherche continuellement à accroître son impact et à faire la différence.

Depuis sa création, la Fondation a recueilli plus de 7,8 millions de dollars que l'on a donné à des causes pour enfants dans tout le Canada. Nous ne pouvons y parvenir que grâce au soutien généreux de nos employés, de nos fournisseurs, de nos vendeurs et de nos partenaires commerciaux.

**SOFINA**  
Amici

## TOURNOI DE GOLF SOFINA & AMICI GOLF CLASSIC

Le tournoi de golf inaugural Sofina & Amici (Sofina et amis) Golf Classic a commencé en 2008 et a permis de récolter 221 000 dollars (plus de cinq fois l'objectif prévu!) grâce au soutien de fournisseurs, de partenaires commerciaux, de la famille et d'amis de Sofina. À ce jour, l'événement annuel a permis de recueillir 5,2 millions de dollars pour les programmes d'investissement du Sunnybrook Health Sciences Centre et des Manoirs Ronald McDonald (RMH) de Toronto et d'Edmonton :

- Somme de 1 889 000 \$ pour l'unité chirurgicale de soins intensifs néonataux et la suite à haut risque ainsi que pour le programme Women & Babies à Sunnybrook
- Investissement de 2 500 000 dollars dans la santé mentale des jeunes (Brain Sciences Centre at Sunnybrook)
- Un montant de 550 000 \$ à l'école RMH de Toronto
- Rénovation de la cuisine au RMH d'Edmonton

## LE SAVIEZ-VOUS?

À ce jour, la campagne Bâtisseurs de rêves a :

- permis d'exaucer 139 vœux.
- offert 344 jours de camp à des enfants qui vivent avec le cancer infantile.
- fait don de 645 000 \$ à des hôpitaux pour enfants (programmes de vie infantine, unité de soins intensifs néonataux ou de santé mentale des enfants et des jeunes).
- fait don de 315 000 \$ aux RMH de Calgary et de Toronto.



Nous sommes fiers d'apporter notre soutien au plus grand nombre d'organismes possible. Rien que l'année dernière, la campagne Bâtisseurs de rêves a appuyé 25 organismes caritatifs pour ainsi influencer positivement la vie de centaines de milliers d'enfants et de leurs familles dans tout le pays. Aliments Sofina verse un montant équivalent à chaque dollar donné par ses employés ainsi qu'aux dons de ses fournisseurs, ce qui double l'impact. À ce jour, la campagne Bâtisseurs de rêves a récolté plus de 3 millions de dollars.

139 (et ce n'est pas fini!) vœux ont été exaucés grâce à des organismes caritatifs : Rêves d'enfants Canada, Fondation Shine du Canada et Canuck Place Children's Hospice à Abbotsford :

★ = nombre de vœux exaucés



### CAMPAGNE BÂTISSSEURS DE RÊVE



La campagne Bâtisseurs de rêves a vu le jour en 2014 pour rassembler les employés afin de recueillir des fonds pour une cause commune – exaucer le vœu le plus cher de cinq enfants gravement malades. Depuis, grâce à cette initiative nationale, nous avons appuyé 44 organismes caritatifs canadiens qui offrent chacun des programmes uniques, un soutien et une aide essentielle aux enfants et aux familles. Les hôpitaux pour enfants de chacune des provinces où nous sommes présents font partie de ces organismes caritatifs.

Les fonds recueillis au cours de la campagne menée par les employés ont permis d'appuyer toutes sortes d'enfants et de programmes, qu'il s'agisse d'enfants malades, gravement malades ou ayant un handicap, d'enfants issus de familles à faibles revenus ou d'enfants qui vivent avec une maladie physique ou mentale qui dure toute leur vie.

L'année dernière, nous avons fièrement célébré le 10e anniversaire de la campagne Bâtisseurs de rêves. Après des débuts modestes de ventes de pâtisseries, de bassins trempette et de ventes d'étoiles pour réaliser les rêves des enfants, nous nous avons entrepris un périple qui allait marquer à jamais la vie d'innombrables enfants à travers le pays. Pour célébrer cette étape, nous avons révélé chaque mois un nouveau don de 50 000 \$ à un organisme caritatif canadien pour enfants, pour un total de 500 000 \$. Ces dons allaient de la construction de parcs inclusifs et accessibles à des programmes et équipement pour des unités de soins intensifs néonataux, en passant par des programmes de santé mentale pour les enfants et les jeunes, dont le besoin est urgent, et bien plus encore.

En plus de cet engagement, la Fondation Sofina s'est engagée à verser 450 000 \$ supplémentaires à des organismes caritatifs pour enfants au Canada, ce qui porte à 25 le nombre total d'organismes appuyés! Parmi ces organismes caritatifs figurent Rêves d'enfants Canada, la Fondation Sunshine du Canada, l'Œuvre des Manoirs Ronald McDonald, la Fondation INCA et de nombreux hôpitaux pour enfants situés dans les provinces où nous exerçons nos activités.

Nous avons également pour objectif ambitieux de dépasser la barre des 3 millions de dollars de fonds recueillis. Grâce à la passion et au travail acharné des bénévoles de l'Équipe de rêves, qui ont organisé des événements de collecte de fonds comme des tirages au sort, des défis de pas et des ventes de produits par les employés à chacun de nos sites, nous avons atteint notre objectif!

« C'est une chance inouïe de pouvoir constater de visu ce que notre travail acharné et nos dons peuvent accomplir. De voir les sourires et l'enthousiasme des enfants et de leurs familles tandis qu'ils s'apprêtent à faire une pause dans leur vie de tous les jours. Jongler entre le travail, la prise en charge de l'enfant malade et les besoins des autres enfants, les traitements, tous les types d'examen, les rendez-vous chez les spécialistes et les médecins peut se révéler une tâche insurmontable. Les vœux exaucés permettent aux familles de profiter du peu de temps qu'il leur reste et de créer des souvenirs, à d'autres de guérir et de continuer à vivre, et à d'autres encore de rendre la pareille.

J'ai été confrontée à tant d'émotions contradictoires au cours de cette expérience pendant laquelle j'ai observé les enfants jouer et être insouciant, émerveillés par leur environnement et l'accessibilité offerte à tous, indépendamment de leur condition physique, était incroyable. Écouter le parcours d'adultes dont les vœux ont été exaucés et la manière dont cela a changé leur vie a été bouleversant et a fait couler des larmes chez beaucoup d'entre nous. Les enfants, les parents, les frères et sœurs et même les grands-parents nous ont étreints et nous ont remerciés pour tout ce que nous avons fait. Même de parfaits inconnus nous ont aidés à trouver les articles figurant sur la liste de souhaits des enfants et nous ont remerciés, et cela a suscité chez nous un sentiment d'humilité.

Quant à l'incroyable équipe : Umeeda, Lauren, Amber, Barbara, Jody, Julie et Lori. Sofina avait de quoi être "FIÈRE". Nous avons applaudi très fort, nous avons travaillé d'arrache-pied et nous avons veillé à ce que les enfants et leurs familles profitent des événements prévus. Notre enthousiasme était contagieux et a attiré de nombreux autres bénévoles dans notre groupe, que nous avons accueillis et avec lesquels nous avons travaillé sans relâche. Notre passion était évidente dans toutes les tâches qui nous étaient confiées. Je vous suis éternellement reconnaissante d'avoir fait de cet événement l'un de mes souvenirs les plus précieux jusqu'à présent! »

Toula Girmenia,  
Membre de l'Équipe de rêves depuis 2014

## RÊVES D'ENFANTS CANADA PARTENARIAT/ÉVÉNEMENT EN VEDETTE

En 2023, la Fondation Sofina a pris l'engagement le plus important de l'histoire de la campagne Bâtisseurs de rêves : elle a fait un don de 150 000 \$ à l'organisme Rêves d'enfants Canada pour appuyer son voyage du 40<sup>e</sup> anniversaire, qui a permis à 44 familles de réaliser leur rêve de se rendre à Disney.

Nos employés ont pu participer à la magie. Sept membres de l'Équipe de rêves ont livré des boîtes de vœux aux familles qui participaient au voyage à Markham, Brampton et Edmonton. Huit membres de l'Équipe de rêves ont également participé au voyage en se portant volontaires et elles et ils ont pu interagir avec les familles.

Ce voyage a été une expérience unique, car il a permis d'avoir un impact positif sur la vie de beaucoup d'enfants et de leurs familles en même temps.





Source : Enquête canadienne sur le revenu (ECR) 2021. Les données sur l'insécurité alimentaire de l'ECR 2021 ont été recueillies de janvier à juin 2022.  
Source : Deuxième récolte

## DOLLARS FOR DREAMS

Le programme « Dollars for Dreams » est un programme de retenue salariale auquel les employés peuvent s'inscrire pour qu'un certain montant soit déduit de leur salaire. Depuis 2019, les employés ont versé plus de 250 000 \$ à des causes pour enfants. En 2023, plus de 86 000 \$ ont été recueillis en vertu de ce programme et distribués à des organismes caritatifs locaux dans tout le Canada. Nos employés sont fiers de s'associer à leurs collègues et à leurs pairs dans tout le Canada pour faire la différence dans nos communautés.

## SÉCURITÉ ALIMENTAIRE

6,9 M\$ 

50 000 \$  / 5 ans

 2,2M demandes

6,9 millions de Canadiennes et Canadiens ont connu l'insécurité alimentaire au cours de l'année dernière, dont près de 1,8 million d'enfants qui vivent dans des ménages en situation d'insécurité alimentaire\*. Comme l'un des principaux transformateurs de produits alimentaires au Canada, nous nous engageons à éviter tout gaspillage alimentaire.

En 2023, Aliments Sofina a fait don de 149 194 livres de protéines à Deuxième récolte, la plus grande agence de récupération de nourriture du Canada. Les protéines sont la catégorie la plus demandée et la plus difficile à trouver. Ces aliments ont été distribués

à plus de 2 103 organismes de services sociaux de première ligne dans tout l'Ontario, notamment des banques alimentaires, des soupes populaires, des refuges pour sans-abri, des refuges pour femmes, des programmes de nutrition pour les élèves, et bien d'autres encore. En moyenne, ses agences partenaires servent 72 % de clients de plus qu'avant la pandémie, et 88 % d'entre elles ont besoin de plus de nourriture pour satisfaire à la demande\*.

Aliments Sofina s'est engagée à verser 50 000 \$ sur 5 ans (2019-2024) en partenariat avec Banques alimentaires du Québec (BAQ) pour appuyer son Programme de récupération en supermarchés (PRS). Le PRS est le premier du genre au Canada et réunit un solide réseau d'organismes sociétaux et d'entreprises pour financer une solution gagnant-gagnant qui élimine les pertes dans les supermarchés en nourrissant les personnes qui sont dans le besoin. Cette solution permet d'améliorer considérablement la quantité et la variété des aliments récupérés, y compris les produits frais et la viande.

Tous les mois, le réseau des BAQ satisfait à plus de 2,2 millions de demandes d'aide alimentaire urgente. Au Québec, 500 000 personnes reçoivent tous les mois une aide alimentaire grâce à un organisme affilié au réseau. Depuis 2013, la distribution de repas pour les enfants a augmenté de 48,5%! Grâce à nos contributions, en 2023 seulement, 30 000 repas seront servis à des Québécoises et Québécois en situation d'insécurité alimentaire. 32 partenaires de service desservent plus de 1 200 organismes communautaires locaux affiliés qui satisfont à l'arrivée croissante de demandes tous les mois.

Afin de réduire le gaspillage alimentaire, nous avons conclu des partenariats avec des banques alimentaires locales dans chacune des villes et/ou provinces où nous sommes présents, ce qui garantit qu'aucun aliment comestible ne finira dans une décharge.



Depuis 2020, les Bâisseurs Sofina donnent chaque année de leur temps pour appuyer le programme L'initiative alimentaire pour l'avenir de Deuxième récolte en préparant des sandwichs et des collations qui sont envoyés à des camps d'été à Toronto. Ces repas permettent de nourrir les enfants et les jeunes qui souffrent, en été, de la faim et d'insécurité alimentaire.

### BÉNÉVOLAT DES MEMBRES DU PERSONNEL

En plus de verser des contributions financières à des organismes caritatifs, nos employés participent bénévolement à divers événements de collecte de fonds en partenariat avec nos organismes caritatifs partenaires. En 2023, nos employés se sont portés bénévoles auprès des organismes suivants :

- Rêves d'enfants Canada pour la livraisons de boîtes de souhaits
- Rêves d'enfants Canada pour les voyages de rêves
- Deuxième récolte pour L'initiative alimentaire pour l'avenir
- Parks Foundation Calgary

### LA SUITE

La Fondation Sofina poursuivra ses efforts pour faire la différence dans la vie des enfants et des familles dans le besoin, grâce à la passion et au soutien des Bâisseurs Sofina. En 2024, la Fondation Sofina a pour objectif d'appuyer 26 organismes caritatifs.

